
様式第２号 

平成21年度 安曇野市地域包括支援センター運営協議会(第1回)      会議概要 

１ 審議会名  第1回安曇野市地域包括支援センター運営協議会          

２ 日  時  平成２１年５月２７日 午後１時から午後2時59分まで 

３ 会  場  穂高健康支援センター 集団指導室                

４ 出席者   宮澤会長、二村副会長、三枝委員、三澤委員、小穴委員、木村委員、 

田村委員、唐澤委員、斉藤委員                     

５ 市側出席者 丸山健康福祉部長、小川高齢者介護課長、稲葉介護予防係長、曽根原高齢者

係長、上角介護保険係長、宮島介護支援係長、高齢者福祉係(太田保健師、 

太田歯科衛生士)市地域包括支援センター(中澤主任介護支援専門員、高橋主任

介護支援専門員、藤澤(芳)保健師酒井保健師、岩原社会福祉士)、東部地域包括

支援センター(沓掛主任介護支援専門員、松澤保健師、藤澤(宏)保健師、細沼社

会福祉士                     

６ 公開･非公開の別    公開 

７ 傍聴人   2人    記者   0人 

８ 会議概要作成年月日 平成２１年６月３日 

協  議  事  項  等 

1 会議の概要 

(１) 開 会 

(２) 部長あいさつ 

(３) 委嘱書交付 

(４) 自己紹介：委員、職員 

(５) 会長及び副会長の選出 

  委 員：「今まで宮澤先生にお願いしてきたので、引き続きお願いしたいと思いますがいかがで

しょうか。」 

  委 員：「安曇野南介護相談センターの二村委員を推薦したいと思いますがいかがでしょうか。」

(それぞれ拍手で同意が得られた) 

  会長、副会長あいさつ 

(６）協議事項 

  ①地域包括支援センターの概要について 

  ②安曇野市地域包括支援センター運営協議会設置要綱について 

  ③平成20年度地域包括支援センター事業報告 

  ④平成21年度地域包括支援センターの運営及び事業(案)について 

  ⑤地域密着型サービス事業所の指定について 

  ⑥その他 

（７）閉 会 

２ 審議概要 

(１）地域包括支援センターの概要について(事務局から説明) 

会 長:｢特定高齢者施策で特定健診に該当しない人はどうするのか。各総合支所に申し込みに行くケ

ースもあると思うのですがどうでしょうか。｣ 

事務局:｢本来ですとあらゆる方面で調べなくてはいけないが、なかなか高齢者全員の把握は難しいた

め特定健診と後期後継者健診のみ実施しています。これからも個別の受付をしていきたいと 

思いますのでお願いします。｣ 

会 長:｢１００歳の高齢者が来院したとき、だんだん足元がおぼつかなくなってきたので何かやるこ

とがないかと聞かれたので、介護の前なので介護支援の申請をするといいよと話し、支所に相

談にいったらどうかと話をした。 

   本人が支所に相談に行ったところ、ここまで来れる方は、介護支援の対象にならないと言われ

た。デイケアなど早く利用すればするほど、効果があると思いますのが安曇野市では積極的に

こういう方を支援していくのか、その基本姿勢を示して欲しい。」 

 



事務局:｢これから先は、大勢の方が平等にサービスを受けられるように検討させていただきます。｣

事務局:｢地域包括支援センターでは、あらゆる面の相談を受付しているので、介護保険申請目的で

来た方でもそれ以外にという方でも、サービス利用について相談に来ていただくよう話し

をしてください。｣ 

(２）安曇野市地域包括支援センター運営協議会設置要綱について(事務局から説明)  

(特になし) 

(３）平成２０年度地域包括支援センター事業報告(事務局から説明) 

(別添資料のとおり) 

会 長:｢質問がありますでしょうか。お聞きしますが介護予防支援事業の支援件数が多くなり利用者

が多くなって困ることがあるでしょうか。｣ 

事務局 :｢高齢化率が増えるということは高齢者が増えるということですが、介護予防支援が増えて

くるということは、ある意味で重度化しないように予防するために増えてくることですので、

良いのではないでしょうか。  サービスの利用が多くなると介護保険料が増えてきますが､

これついてはどうかなと思いますが、これ以上重度化しないように支援の方が増えることは、

改善する方も多くなってくるということですので、喜ばしいことと思っていますがどうでし

ょうか。｣ 

会 長:｢事務局から説明がありましたが、皆さんもそういうことでよいでしょうかね。｣ 

委 員:｢ケアマネの研修会を昨日したが、こうした研修会を昨年は安曇野市でしたということはない

ように思います。権利擁護の講師でケアマネに成年後見の話をしたが、ケアマネ出席者の中で

も、安曇野市の中では、聞いたことがないと言っていまして研修について大変喜んでいたので

すが、安曇野市で、こういった研修をケアマネにしたことがありますか。虐待防止でもそうで

あるが施設などでどんなことが虐待にあたるのか判っていないように思います。現在、高齢者

虐待防止マニュアルについて高齢者虐待防止ネットワーク会議委員の方々に検討していただい

ていると思います。ホームヘルパーの方々がどういったものが、虐待なのか判ってもらうこと

が大切ではないかと思いますし、施設でもどんなことが虐待なのか判るようにすることが大切

ではないかと思います。小さい施設だけでは、研修会の実施をすることが難しいと思いますの

で、健康支援センターの方で施設に呼びかけて、研修を計画していただけたらと思います。是

非検討をしてほしいと思います。 

会 長:｢介護保険事業所連絡会のケアマネ部会でやることも必要であるが、講師をお願いする予算が

なく実施することがなかなかできない現状です。事務局で今後研修会等を実施して身近な方

に判ってもらうことも大切だと思いますので宜しくお願いします。｣ 

事務局 :｢今後ケアマネさんに研修をしていただいて、判っていただくことが大切であると思います

ので、検討していきたいと思います。｣ 

委 員:｢20年度収支決算の見込みがあるが、19年度との比較がないので、19年度と比較して同じで

あるか｣ 

事務局:｢金額的に包括支援事業の交付金と介護報酬について事業をすすめていますので次の議題の

ところで説明させていただきます。｣ 

会 長:｢今はどうにか運営ができているということですね。｣ 

事務局:｢職員の人件費にかかる部分であるが、大きくなっているので、地域包括支援センターの運営

について、県からの調査の中でもお願いをしているところです。｣ 

会 長:｢なんとか手立てはあるのでしょうか。｣ 

事務局:「県の方には要望もしているがはっきり判らない状況です｣ 

事業計画につきましてはご質問がないようですのでこれで終了させていただきます。 

(４）平成21年度事業計画(案) (事務局から説明) 

会 長:｢ご質問がありますか。｣ 

   なければご承認いただける方は挙手をお願いします。 

   全員賛成ということで、承認させていだきますので資料のところの案の部分を消し 

てください。｣ 

 

 

 



(５）地域密着型サービス事業所の指定について(事務局から説明) 

概要:地域密着型サービス事業所の指定ということで、市の方で指定することになっています。

介護保険の21年から3ヵ年の第4期介護保険事業計画が20年度策定されました。 

   平成21年度の整備予定は、堀金地域に小規模多機能型居宅介護、堀金地域に認知症対応型共同

生活介護(グループホーム)、穂高地域に小規模特別養護老人ホーム1件の合計3件を予定してい

ます。全て地域密着型介護保険サービス事業者のため安曇野市が指定することとなり、指定す

るにあたりましては、地域包括支援センター運営協議会の委員の意見を聞く必要があることに

なっています。今後、指定申請がでた段階で、意見をお聞きすることとなりますので、宜しく

お願いします。  

会 長:｢説明だけでいいですね。｣ 

事務局:｢いいです。｣  

(６）その他のところで何かありますか。 

   ①緊急時の介護予防ケアマネジメント委託事業所の承認について(事務局から説明) 

会 長:｢ご意見がありますか。緊急の場合の事項ですが、昨年までは、各委員の所に施設の内容が配

られて異論がなければ承認としていましたが、今回もそういうことでいいですよね。 

   できればそういう場合には、皆さんで審議をして決定していきたいので、お願いします。｣ 

会 長:｢そのほかに何かありますか。｣ 

委 員:｢先ほどの地域密着型サービス事業所の指定についてですが、さっきの3つのアウトラインは、

聞かせていただいたが、できあがってからではいけないということは言えないがどうでしょ

うか。｣ 

事務局:｢できてから、だめということは考えていないが、まだ、承認の段階でないので改善をしても

らうことはできると思います。｣ 

委 員:｢できれば承認するしか仕方がないですよね。｣ 

事務局:｢改善するところは意見をきくことができるので、要望については、利用者の方で対応ができ

ると思います。｣ 

委 員:｢国や県で良いとなったことは、覆すことができないのではないですか。｣ 

事務局:｢改善する意見をお願いすることはできます。｣ 

会 長:｢地域のアセスメントがあって全てクリアされるもので、途中でいろいろあったとしても要望

できるということで解釈しています。｣ 

会 長:｢そのほかに何かありますか。｣ 

委 員:｢地域包括支援センター運営協議会設置要綱の中にある会議については年にどのくらいあり

ますか。この会議以外に出席することがありますか。｣ 

事務局:｢会議につきましては、年３回予定していますが９月末の中間報告を１０月頃させていただき

たいのですが、また随時承認いただく事項がありましたら開催していく予定ですのでご出席

をお願いします。｣ 

会 長:｢連携がある会議で介護保険事業所連絡会があるのですが、介護事業所に働いている方々が話

しあったり、相談したり市からの通達を密にする協議もあります。 

    老人の方の泊まる施設とか、ケアマネ部会、訪問看護部会などいくつかがありまして包括支

援センターとは、どんな関係か判らないが2・3ヶ月に１回会議をやっています。」 

会 長:｢他に何かありますか。｣ 

        

（７）閉  会  

会 長:｢なければ、これで終わりにしたいと思います。皆さんご苦労様でした。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


